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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Администрация района приглашает таймырцев обсудить проект Комплексного плана 
развития территории до 2020 года  

По информации Управления экономики Администрации Таймыра, проведена работа по 
корректировке действующей Комплексной программы «Социально-экономическое развитие 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района на 2008-2017 годы» с учетом 
текущего социально-экономического положения муниципального района на период до 2020 
года. С целью выявления общественного мнения, проект Комплексной программы 
«Социально-экономическое развитие Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района на 2011-2020 годы» размещен на официальном сайте органов местного 
самоуправления муниципального района по электронному адресу: www.taimyr24.ru в разделе 
«Информация», где с ним могут ознакомиться все желающие. Замечания и предложения к 
проекту Комплексной программы «Социально-экономическое развитие Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района на 2011-2020 годы» можно направить в Управление 
экономики Администрации Таймыра до 18 апреля 2011 года в письменной форме по 
почтовому адресу: г.Дудинка, ул. Советская, д.35, каб. 443. Тел. для справок: 28500, 
28504,факс 28552. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Пять дудинских автобусов оснащены  навигационными системами. 

Глава Дудинки Алексей Дьяченко ознакомился с работой системы глобального 
позиционирования и мониторинга, используемой в муниципальном предприятии 
«Пассажиравтотранс». В соответствии с требованиями  федерального закона «О 
навигационной деятельности» для повышения уровня безопасности перевозок пассажиров 
транспортные средства, начиная с 2011 года, подлежат оснащению средствами навигации, 
функционирование которых обеспечивается российскими навигационными системами. 

 Директор предприятия Олег Батурин и главный инженер Станислав Морозов 
продемонстрировали Главе города и сопровождавшим его специалистам, возможности 
системы, абонентские терминалы которой установлены на пяти автобусах, в том числе и  на  
автобусах, выполняющих рейсы по междугородным маршрутам. Система отображает 
скорость движения автобуса и позиционирует его местоположение, существует также 
дополнительная возможность контроля расхода топлива. Система запущена 29 марта и будет 
использоваться в тестовом режиме два месяца. Решение об использовании данной или 
других систем на автомобилях «Пассажиравтотранса» будет принято по истечении этого 
времени и с учётом оценки эффективности эксплуатации. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Дудинке анализируют итоги минувшего спортивного года. 
31 марта состоялось ежегодное расширенное совещание «Итоги деятельности органов 

местного самоуправления в сфере физической культуры и спорта за 2010 год». Участниками 
встречи стали специалисты профильных служб городской и районной администраций, 
депутаты Горсовета, руководство и тренерский состав МАУ «Дудинский спортивный 
комплекс», преподаватели физической культуры школ Дудинки. Вёл совещание заместитель 
председателя Дудинского городского Совета депутатов Павел Морозов. 
 Директор МАУ «ДСК» Владимир Демченко, его заместитель по спортивной работе 
Станислав Данилкин, а также тренеры Ольга Одиноцкая, Игорь Насонов, Сергей Дергелёв,  
Наталья Мордвинкина, Дмитрий Лоскутов отчитались о работе в минувшем году. 

На обеспечение деятельности спортивных учреждений Дудинки в 2010 году было 
направлено 63, 5 миллиона рублей. Дети, подростки, студенты Таймырского колледжа 
бесплатно тренируются в спортивных секциях по восьми направлениям. Во всех 
учреждениях, входящих в Дудинский спортивный комплекс: плавательном бассейне 
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«Нептун», фитнес-центре «Чайка», Доме спорта и Центре силовых видов спорта, люди с 
ограниченными физическими возможностями занимаются также на бесплатной основе. 

В течение 2010 года создана электронная база спортсменов города, завершено 
формирование спортивных паспортов, впервые, кроме обязательного диспансерного 
обследования спортсменов введен антропометрический мониторинг. Тренеры по мини-
футболу, художественной гимнастике и боксу повысили квалификацию в Академии имени П. 
Лесгафта в Санкт-Петербурге.  

Подводя итоги совещания, Павел Морозов оценил степень выполнения задач в 
спортивной отрасли как высокую, рассказал о планах развития в 2011 году.  

АСДГ, "Таймырский Телеграф" 
 

Открытый чемпионат и Первенство Таймыра по северному многоборью стартовали в 
Дудинке 

В Дудинке стартовали Открытый чемпионат и Первенство Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района по северному многоборью. Соревнования проводят 
памяти героя социалистического труда Х. Яптунэ. Об этом в пятницу сообщили в таймырском 
управлении общественных связей. 

В этом году в Открытом чемпионате и Первенстве района по северному многоборью 
примут участие около 50 спортсменов Дудинки, сельских поселений Хатанга и Караул.  

Торжественное открытие состоялось в пятницу в Доме спорта "Дудинский спортивный 
комплекс". В первый день соревнований проходят состязания по бегу с палкой и по тройному 
национальному прыжку. 2 апреля на реке Енисей в районе дебаркадера состоятся 
соревнования по метанию топора на дальность. 4 апреля во Дворце спорта состоятся 
соревнования по метанию маута. В последний день состязаний 5 апреля спортсменам 
предстоит выполнить прыжки через нарты. В этот же день в актовом зале Дудинской гимназии 
на торжественном закрытии назовут имена победителей и вручат им призы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Дудинке назвали победителей фестиваля КВН. 
2 апреля  в городском Доме культуры завершился сезон игр восьмого фестиваля КВН.  

В финальном состязании приняли участие две команды младшей лиги, и четыре команды, 
представляющие старшую лигу. После трёх конкурсов «Озвучка», «В фокусе», «Музыкальное 
домашнее задание» и с учётом предыдущих игр жюри определило лидеров. Победителем в 
школьной лиге стала команда «Продвинутая молодёжь» школы № 1, а  студенты ЛГУ им. 
Пушкина признаны лучшими среди старших КВН-щиков. Приз зрительских симпатий – 
огромный торт – вручён команде «Душечки», представляющей коллектив детского сада 
«Льдинка». «Мистером КВН» в этом сезоне стал студент Ленинградского госуниверситета 
Александр Пшиченко, а титул «Мисс КВН» присуждён дуэту участниц – педагогам 
дошкольного образования Татьяне Манаевой и Наталье Иорданиди. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Выросшие цены на овощи и фрукты продолжают держаться на прежнем уровне. 
Напомним, пару недель назад в норильских СМИ прошла информация, что в городе не 

хватает плодоовощной продукции, а та, что есть, заметно подорожала. По мнению некоторых 
предпринимателей, причина тому — нехватка на судах мест, предназначенных для 
коммерческого груза. Однако затем последовал комментарий от представителей Заполярного 
филиала, морским флотом которого осуществляется доставка продовольствия в город. 
Заместитель гендиректора — руководитель блока товарно–транспортной логистики Сергей 
Бузов пояснил, что все заявки на доставку были удовлетворены, а количество коммерческих 
перевозок — в рамках ежегодной нормы. 
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Невыгодная арифметика. Тем не менее ряд предпринимателей продолжают настаивать, 
что иных причин для роста цен нет. Ситуация дошла до того, что они сами обратились в 
редакцию нашей газеты, чтобы объяснить причины своего недовольства. 

Расим АЛИЕВ, предприниматель:  
– Я слышал, по телевизору говорили, что перевозка килограмма груза сейчас составляет 

пять– шесть рублей. Как показывает мой опыт работы, арифметика немного иная. Перевозка 
одного контейнера стоила до Нового года 340 тысяч рублей, а затем цена поднялась на 9% и 
теперь составляет 360–370 тысяч. Один контейнер — это 17–18 тонн фруктов и овощей, 
таким образом, себестоимость перевозки выходит 19–20 рублей за килограмм. Отсюда и 
повышение цен на продукты. А покупатели тем временем скандалят с нашими продавцами, 
обвиняя их в росте цен. И их можно понять.  

В таком положении большинство предпринимателей, безусловно, без своего куска хлеба 
не останутся: приобретая продукцию по высоким ценам у других поставщиков, отпускать ее 
они также будут со своей накруткой. 

– Вот смотрите, 2 марта я закупил у одного из поставщиков апельсины по 99 рублей за 
килограмм. 21 марта цена выросла уже до 124 рублей. То же и с остальными ценами — 
видите, переправлены в ведомости? — показывая документы, объясняет Расим. — На какой–
то товар цены поднялись на 40%. На картофель — на 70–80%, на «молочку» — на 10%, но 
поднимутся еще, если не будет загрузки. Вот смотрите, возьмем голландский картофель. В 
Норильске он стоит примерно 55 рублей. А между тем его закупочная цена в Санкт–
Петербурге — 22 рубля. Плюс дорога — 16 рублей. Итого 38 — себестоимость. Но уже здесь 
оптовый поставщик отпускает его по 53 рубля оптом. Дальше — наша накрутка: а как мы 
будем зарабатывать? И вот 55 рублей за кило. 

Все эти эксперименты — я уверен, искусственно созданные, — снижают покупательскую 
способность людей, следовательно, и нашу выручку. Нам выгодно продавать, имея свои 18–
20% накрутки (есть ведь расходы на аренду помещений, зарплату, закупки плюс чистая 
прибыль), но не 40–50, как происходит сейчас. А в первую очередь это все ударит по людям. 
К примеру, апельсины все равно покупать будут — но не кило, как раньше, а одну штучку. И 
почти за те же деньги. 

Предприниматель озвучивает и то, о чем уже говорилось неоднократно: на судах не 
хватает места для контейнеров. 

– Уже сейчас, в конце марта, контейнеры прекратили принимать. А раньше заканчивали 
25–26 апреля. Поэтому новые партии товара мы пока и не заказываем: зачем, если они будут 
стоять в контейнере неизвестно сколько? Я могу лишь предполагать причины, приведшие к 
такой ситуации, которая сложилась в городе сегодня, и обвинять заранее никого не хочу. Но 
факт остается фактом: обычно в марте всегда было много товара и конкуренции хватало, так 
что цены не росли. А сейчас конкуренции нет: мало кто может в желаемых объемах привезти 
продукцию. Вот, например, я получил один контейнер картофеля — 25 тонн. За один день мы 
продали по 46 рублей сразу 10 тонн. Я даже перестал продавать, потому что нет гарантии, 
что привезу еще. Так что если ничего не изменится в ближайшее время — то, как сейчас 
подорожали фрукты, так дальше сильно подорожает яйцо (тем более Пасха на носу), потом 
— мясо. Вырастет в цене картофель — российский урожай уже почти закончился, а 
импортный, голландский, частично не могут привезти. Крупы, макароны, мука не будут 
дорожать — их запас есть. Мука вот даже подешевела. Сахар может чуть–чуть подняться, но 
немного. Время покажет. В апреле придут последние корабли, и потом будем ждать речную 
навигацию. С ней цены упадут, конечно, но навигация откроется в конце июня. Навигация 
даст запас на сентябрь — октябрь. 

С Расимом согласны многие его коллеги. Претензии те же: высокая стоимость перевозки 
грузов, нехватка мест на кораблях. 

Арастун АБДУЛАЗИЗОВ, директор оптовой базы: 
– Один контейнер обходится мне в 380 тысяч рублей — стоимость перевозки килограмма 

груза получается примерно 22 рубля. Надеюсь, ситуация изменится в летнюю навигацию — 
но, опять же, посмотрим на урожай. Летом и осенью цены будут зависеть от него. 

«Заполярная правда» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Норильская прокуратура установила, что управляющие организации навязывали 
жильцам услугу по обслуживанию домофонов. 

В ходе прокурорской проверки соблюдения жилищного законодательства выяснилось, что с 
начала 2010 года управляющими организациями Норильска с жильцов многоквартирных 
домов взималась плата за обслуживание 1031 подъездного домофона без принятия 
собственниками помещений в данных домах решений об установке оборудования, чего 
требует Жилищный кодекс РФ. В части домов домофоны установлены в рамках 
муниципальной адресной программы «Монтаж металлических дверей и домофонов в 
подъездах жилых зданий муниципального образования город Норильск» без учета мнения 
жителей, в связи с чем в июне 2010 года главе администрации Норильска было внесено 
представление об устранении нарушений жилищных прав граждан, содержащее требование о 
необходимости учета мнения собственников помещений в домах об установке домофонов. 

Во исполнение требований прокурора администрацией города организована работа по 
проведению общих собраний собственников в многоквартирных домах с домофонами по 
утверждению состава общего имущества, включая данное оборудование, которая фактически 
началась только с сентября 2010 года, и в некоторых многоквартирных домах собрания до 
настоящего времени не закончены. 

Без утвержденного протоколом решения общего собрания собственников помещений о 
включении обслуживания домофона в перечень оказываемых услуг правовых оснований для 
взимания платы у управляющих организаций не имелось. Таким образом, услуга по 
обслуживанию домофонов была навязана потребителям, что согласно ст. 16 Закона РФ «О 
защите прав потребителей» недопустимо. 

Руководителям восьми управляющих организаций внесены преставления об устранении 
нарушений жилищного законодательства. В случае если перерасчет гражданам сделан не 
будет, действия управляющих организаций будут обжалованы прокуратурой в судебном 
порядке. Также прокурором в интересах инвалида, непосредственно обратившегося в 
прокуратуру с заявлением о защите своих прав, в Норильский городской суд направлено 
заявление о признании незаконными действий ООО «Талнахбыт», начислившего заявителю 
932,5 руб. до принятия собственниками жилья решения об установке домофона. Дело 
находится в стадии рассмотрения. 

«Заполярная правда» 
 

Совет директоров "Норникеля" возглавил Волошин  
Совет директоров "Норильского никеля" избрал председателем Александра Волошина, 

которого номинировал "РусАл". "Интеррос" изъявлял готовность поддержать его избрание на 
пост председателя. 

Совет директоров также переизбрал начальников комитетов. Не прошедших в новый 
состав совета Джерарда Холдена, консультанта Rockbury Capital, и первого заместителя 
гендиректора "РусАла" Владислава Соловьева, возглавлявших ранее комитеты по аудиту и 
по бюджету, сменили, соответственно, член правления трейдера Trafigura Клод Дофин и член 
правления "Интерроса" Андрей Бугров. Комитет по стратегии возглавил исполнительный 
директор Plinian Capital Бредфорд Миллс, комитет по корпоративному управлению, кадрам и 
вознаграждениям - директор юридического департамента "Интерроса" Марианна Захарова. 

Совет назначил годовое собрание акционеров на 21 июня. Реестр акционеров закрывается 
по данным на 16 мая текущего года. Собрание акционеров пройдет в "Президент-Отеле" в 
Москве, передает "Интерфакс". 

«Вести» 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
МЧС прогнозирует потопы и сход лавин   

ГУ МЧС по Красноярскому краю обнародовало список опасностей, которых жителям края 
стоит остерегаться в апреле. 

Исходя из анализа статических данных, возникновение чрезвычайных ситуаций, 
обусловленных метеорологическими явлениями, наиболее вероятно в Ермаковском районе и 
Дудинке. На юге и в центре края ожидается подтопление населенных пунктов вследствие 
интенсивного таяния снега. Возможен размыв дорог, мостов и дамб. Наиболее опасными в 
этом отношении являются территории Шарыповского, Ужурского, Тюхтетского, Балахтинского, 
Манского, Ирбейского, Уярского, Ермаковского, Каратузского, Курагинского, Идринского и 
Краснотуранского районов. На территории Ермаковского и Курагинского районов также 
возможен сход лавин. 

Кроме того, в апреле прогнозируется рост числа пожаров на 5-15% по сравнению с мартом, 
однако ожидается, что количество погибших в них сократится на 20-30%. 

Обратная ситуация ожидается с ДТП: их количество в апреле обычно немного 
сокращается, но число погибших и травмированных при этом возрастает в среднем на 20-
30%. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
Бездействие краевого правительства по повышению зарплат бюджетникам признано 
незаконным  

Прокуратура признало противозаконным бездействие красноярского правительства по 
повышению зарплат бюджетникам. В федерации профсоюзов края получили ответ от 
прокуратуры, которая провела проверку по факту невыполнения правительством края 
соглашения по регулированию социально-трудовых отношений в бюджетной сфере на 2010 
год. От ФПКК подпись под документом ставил председатель Олег Исянов, а от имени властей 
исполнение прописанных условий в соглашении гарантировал вице-премьер Андрей 
Гнездилов. 

Правительство в соответствии с соглашением брало на себя обязанность произвести 
повышение заработной платы работникам бюджетной сферы края не позднее 1 декабря 2010 
года. При этом одним из пунктов предусмотрено, что стороны не вправе в течение срока его 
действия прекратить выполнение принятых на себя обязательств в одностороннем порядке. 
«Проверка показала, что обязанность по повышению заработной платы работникам 
учреждений бюджетной сферы представителем работодателей — правительством 
Красноярского края не исполнена, чем нарушено трудовое законодательство и права 
работников бюджетной сферы. На основании изложенного, прокурором края председателю 
правительства края Эдхаму Акбулатову внесено представление об устранении нарушений 
закона», — говорится в ответе прокуратуры, размещенном на сайте краевой федерации 
профсоюзов. 

Напомним, что повышение заработной платы бюджетникам в конце 2010 года так и не 
состоялось. В правительстве края ситуацию объяснили тем, что следуют логике 
федеральных властей, которые наметили увеличение зарплат на 1 июля 2011 года на 6,5 %. 

«Лаборатория новостей» 
 

Краевая прокуратура будет искать в местных СМИ сообщения о коррупции  
Краевая прокуратура пообещала мониторить местные СМИ на предмет сообщений о 

коррупции, рассказали в пресс-службе ведомства 1 апреля. 
Напомним, 30 марта президент России Дмитрий Медведев поручил генпрокурору РФ в 

особом режиме рассматривать жалобы СМИ и блогеров на коррупцию и публиковать 
результаты проверки по этим жалобам там, где они впервые были опубликованы. 1 апреля в 
пресс-службе краевой прокуратуры рассказали, что в тот же день, 30 марта, под 
председательством прокурора Красноярского края прошло заседание межведомственной 
рабочей группы по противодействию коррупции. 
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Участники заседания решили «для пресечения незаконного расходования средств бюджета 
высшими должностными лицами органов госвласти» на постоянной основе осуществлять 
мониторинг средств массовой информации и «организовать по ним проведение совместных 
целевых профилактических мероприятий». 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Россия выделит более 5 триллионов на решение проблем авиации  

Россия выделит из бюджета более 5 триллионов рублей для радикального изменения 
ситуации в авиационной сфере. Об этом сообщает "Интерфакс" со ссылкой на заявление 
президента Дмитрия Медведева. В частности, Россия потратит на модернизацию аэропортов 
и организацию воздушного движения в стране 470 миллиардов рублей.  

Президент, выступая на расширенном заседании совета безопасности, сообщил, что 
основное финансирование авиадеятельности пойдет в рамках Госпрограммы вооружения, а 
также шести федеральных целевых программ.  

Президент отметил, что в настоящее время в авиационной сфере не решен целый ряд 
проблем. "Достаточно сказать, что в 2010 году выпущено всего семь гражданских самолетов, 
это очень унылая цифра", - напомнил он. Медведев также раскритиковал качество российских 
лайнеров, после чего обратился к отечественным авиапроизводителям: "Нужно вкалывать, а 
не деньги требовать".  

Кроме того, в ходе заседания Медведев добавил, что на базе социально значимых 
аэропортов, где перевозки недостаточно прибыльны, необходимо создать государственные 
авиапредприятия. Кроме того, президент высказался за сохранение субсидий авиакомпаниям, 
которые перевозят пассажиров с Дальнего Востока.  

В марте премьер-министр Владимир Путин заявил, что на модернизацию аэропортов 
Центрального федерального округа в ближайшие годы будет выделено около 50 миллиардов 
рублей. Какую сумму планируется направить на развитие каждого конкретного авиаузла, 
Путин не уточнил. 

«Лента» 
 

Миронов предложил Путину конфисковывать все имущество у коррупционеров и 
членов их семей 

Председатель правительства РФ Владимир Путин провел встречу с председателем Совета 
Федерации, лидером партии "Справедливая Россия" Сергеем Мироновым и руководителем 
фракции партии в Госдуме Николаем Левичевым. Об этом сообщила пресс-служба 
правительства.  

В начале встречи премьер пояснил, что в связи с предстоящим в апреле отчете 
правительства в парламенте он "хотел бы провести предварительные консультации со всеми 
политическими силами, представленными в Думе, поговорить о том, как мы вместе работали 
над осуществлением пакета антикризисных мер".  

По словам Миронова, "Справедливая Россия" "вычленила 4 ключевых проблемы, которые 
сегодня очень волнуют наших граждан". "Первое - это рост цен на продовольствие и 
параллельно –ситуация в нашем аграрном секторе, в том числе, в связи с очень большими 
трудностями из-за пожаров и засухи прошлого года, а также в связи с тем, что ждет нас в 
этом году". "Второй темой" Миронов назвал "противодействие коррупции и – скажем так – 
обуздание беспредела многих чиновников на местах". "Третья тема – это вопросы, которые 
волнуют наших людей, связанные с коммерциализацией и системы образования, и системы 
здравоохранения, - отметил лидер справороссов. - И четвертая тема – это рост тарифов на 
ЖКХ".  

Говоря о коррупции, Миронов, в частности внес "радикальное предложение", которое, "как 
многие говорят, попахивает репрессионным режимом". "Но с учетом того беспредела, 
который творится, с точки зрения коррупционной угрозы, мы считаем, что нужно внимательно 
на это предложение посмотреть. Речь идет о конфискации имущества у коррупционеров и у 
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членов их семей. Причем сделать это в таком императиве – если чиновник попадается на 
таких неблаговидных делах, как взятка, то конфискуется все имущество, а потом пусть 
родственники доказывают, что это имущество приобретено законно. Если докажут – им 
вернут, не докажут – все остается в казне государства".  

В ответ Путин задал несколько уточняющих вопросов относительно деталей предложения 
по отмене презумпции невиновности для чиновников и конфискации имущества чиновников-
коррупционеров и сказал: "Давайте посмотрим".  

Затем разговор перешел на тему образования. "У нас базовое образование - советское, - 
подчеркнул премьер. - Система базового образования была построена фундаментально, и 
все, что помогало нам поддерживать уровень образования на самой высокой планке, оно, 
конечно, не должно и не может быть утрачено. Это очевидный факт. Вместе с тем, нам нужно 
смотреть вперед, смотреть на современные требования рынка труда, нужно использовать 
современные средства обучения. В том числе и дистанционные средства обучения - все это 
внедрять. Надо смотреть на общую размерность всей этой системы, каких она размеров, 
сколько на нее мы тратим денег. Все надо считать. Но, безусловно, исходить при этом из 
главного приоритета – интереса людей".  

"Вот в такой дискуссии, я надеюсь, мы будем находить оптимальное решение проблемы", - 
подчеркнул председатель правительства, подводя итоги беседы. 

/ИТАР-ТАСС 
 

Дворкович: Снижение страховых выплат не затронет соцобязательства 
Снижение бизнесом страховых выплат не нарушит выполнение социальных обязательств. 

Об этом, передает радио «Маяк», заявил помощник президента РФ Аркадий Дворкович. Он 
рассказал о перечне поручений Дмитрия Медведева по улучшению инвестиционного климата. 

Дворкович особо отметил, что до 1 июня проучено подготовить предложения по 
механизмам снижения обязательных страховых выплат до уровня, близкого к тому, который 
был установлен до 1 января. «Правительство готово этим заниматься и уже занимается», — 
отметил Дворкович, признав при этом, что «простых решений нет». 

Накануне президент России Дмитрий Медведев на заседании комиссии по модернизации 
экономики поручил правительству до 1 июня подготовить предложения о снижении страховых 
взносов с 2012 года. По его мнению, ставка взносов на уровне 34% может оказаться 
непосильной для многих видов деятельности. 

После заявления Медведева по ставкам, вице-премьер — министр финансов РФ Алексей 
Кудрин сообщил, что снижение ставок обязательных страховых взносов будет 
компенсироваться за счет повышения планки заработка, с которого эти взносы 
выплачиваются. «Правительство подготовит предложения по снижению ставки страховых 
взносов, частично компенсируя снижение доходов за счет увеличения шкалы величин 
зарплат, с которых берутся взносы, в установленные президентом сроки. Сама ставка будет 
определена после согласования в правительстве», — отметил глава Минфина. 

В настоящее время максимальный доход, с которого выплачиваются обязательные 
страховые взносы, составляет 463 тыс. рублей в год. 

«Росбалт» 
 

ВВП России за 2010 г вырос на 4 проц – Росстат 
Объем валового внутреннего продукта /ВВП/ России за 2010 г составил 44 трлн 939,2 млрд 

руб в текущих ценах, его физический объем увеличился на 4 проц по сравнению с 2009 г. Об 
этом сообщается в поступившей сегодня в ПРАЙМ-ТАСС сводке Федеральной службы 
государственной статистики /Росстат/. 

Рост ВВП в 1-м квартале составлял 3,5 проц по отношению к аналогичному периоду 2009 г, 
во 2-м квартале – 5 проц, в 3-м квартале – 3,1 проц, в 4-м квартале – 4,5 проц. 

ПРАЙМ-ТАСС 
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Рекорд дешевизны. Ставки по рублевым ипотечным кредитам опустились на 
докризисный минимум, а по валютным — еще ниже. Но и это не предел, уверяют 
банкиры 

В феврале ставки по рублевой ипотеке достигли исторического минимума — 12,4%, а по 
валютной — опустились до рекордно низкого уровня в 10,7%, следует из анализа рынка ЦБ. 

 
Если такая стоимость рублевых кредитов ранее была зафиксирована в I квартале 2008 г., 

то валютные ставки снизились до абсолютного минимума — лучшие до кризиса ставки 
находились на уровне 10,8-11%. 

Объемы выдачи тоже растут — за два месяца с начала года банки выдали свыше 40 000 
кредитов на 55,2 млрд руб. Это в два с лишним раза больше, чем за тот же период 2010 г. (21 
200 кредитов на 24,6 млрд руб.), и втрое больше, чем в 2009-м (11 300 кредитов на 15,4 
млрд). До кризиса велась лишь поквартальная статистика — за I квартал 2008 г. было выдано 
ипотеки на 150,7 млрд руб. 

Ставки близки к своему дну, говорит начальник управления анализа и исследований АИЖК 
Анна Любимцева. На ставки со второго полугодия 2010 г. оказывала давление избыточная 
ликвидность банков, при том что хороших заемщиков для ее размещения недостаточно, а 
также сильно возросшая конкуренция на рынке ипотечного кредитования, объясняет она. 
Если на конец 2008 г. ипотеку выдавало 602 банка, то сейчас — 631, т. е. более половины 
действующих российских банков. «Серьезное влияние оказывают Сбербанк и “ВТБ 24”, 
которые работают на большой марже и по-прежнему имеют запас для еще большего 
снижения ставок», — говорит Любимцева. 

В «ВТБ 24» средневзвешенные ставки в феврале были ниже, чем в мониторинге рынка ЦБ, 
— например, по рублям разница в 0,5 п. п. — 11,9%, указывает вице-президент банка Георгий 
Тер-Аристокесянц. Многие банки серьезно снижали ставки в конце прошлого года и это 
сейчас дало эффект, поскольку «от момента, когда человек заинтересуется предложением, 
соберет документы, получит одобрение, найдет квартиру, проходит пара месяцев», 
объясняет он. Он не исключает, что в течение года на рынке произойдет еще незначительная 
коррекция вниз, однако сильного снижения не ожидает. «Ставки и так серьезно упали, к тому 
же произошел разворот политики ЦБ — ставка рефинансирования повышена», — 
аргументирует он. Рекорд по валютным кредитам связан с медленным восстановлением 
спроса на эти кредиты — население по-прежнему опасается брать длинные валютные 
кредиты. К примеру, если до кризиса доля валютной ипотеки в выдаче в «ВТБ 24» достигала 
40%, то сейчас — 5%, отмечает Тер-Аристокесянц. «В то же время население приносит 
валютные депозиты, банкам надо размещать эту ликвидность, и они начинают стимулировать 
спрос, снижая ставки на валютную ипотеку», — полагает он. 

Снижение стоимости ресурсов для банков привело к падению ставок по ипотеке, говорит 
вице-президент МБРР Максим Короткин. Банки не готовы идти в сегмент sub-prime, а хороших 
заемщиков мало, поэтому конкуренция происходит за счет ставок, объясняет он. 

«Ведомостми» 
 

Вместо "дедовщины" армия получит "казарменное хулиганство"  
Российская армия в скором времени может лишиться "дедовщины". Речь, впрочем, идет 

только о замене самого термина, который служит для определения дискриминации 
призывников по сроку службы или иным критериям. Вместо "дедовщины" Генштаб предлагает 
использовать словосочетание "казарменное хулиганство". Об этом в субботу, 2 апреля, 
сообщил в эфире "Эха Москвы" замначальника Генштаба Василий Смирнов. 

Кроме того, представитель Генштаба указал, что армия в ближайшее время не намерена 
отказываться от принципа смешанного комплектования, поэтому призыв, на отмене которого 
настаивают некоторые правозащитники, по-прежнему будет. 

По словам Смирнова, миллионная армия в перспективе будет состоять из 220 тысяч 
офицеров, 425-ти тысяч контрактников и около трехсот тысяч призывников. В настоящее 
время, отметил замглавы Генштаба, около 18% контрактников – женщины. 
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Василий Смирнов также рассказал, что армия готова принять в свои ряды бывших 
милиционеров, не сумевших стать полицейскими. Для этого претенденту нужно будет пройти 
процедуру отбора, тестирование и медицинское освидетельствование. 

Напомним, в конце марта стало известно, что в российской армии стало намного больше 
насильственных преступлений. Несмотря на сокращение срока службы, дедовщина в войсках 
сохраняется. Кроме старослужащих над молодыми солдатами издеваются офицеры и 
представители национальных диаспор. 

"Только в минувшем году количество насильственных преступлений в войсках возросло 
более чем на 16%. От насилия пострадали тысячи военнослужащих, десятки получили тяжкие 
увечья, есть и погибшие", - рассказал главный военный прокурор Сергей Фридинский. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
России надо быть готовой к худшему  

Похоже, авария на японской АЭС "Фукусима-1" развивается по принципу "хуже не 
бывает". Неделю назад друзья обвиняли меня в паникерстве, когда я робко заметила, что 
дальневосточные морепродукты могут стать таким же воспоминанием, как и каспийская 
черная икра. А в эти выходные они дружно закупили красную икру, морскую капусту и крабов. 
"Россельхознадзор запретил ввоз рыбопродуктов из Японии, – растолковывали они мне. – Ты 
ведь сама говорила, что так и будет!". На самом деле, предполагала я несколько иное. 

России пока везет: аварийная АЭС расположена на противоположной российским 
берегам стороне Японии – той, что повернута к Тихому океану. Роза ветров в этом районе 
такова, что пока радиоактивные частицы несет в сторону открытого океана и западного 
берега США. 

Повезло России и с преобладающими морскими течениями – в этом районе проходит 
теплое течение Куросио, уносящее воду от зоны АЭС в сторону США. На этом российское 
везение заканчивается. Да и не только российское. Потому что часть водной массы идет к 
Аляске и от ее берегов возвращается к восточному берегу Японии, где сливается с холодным 
Курильским течением (Оясио), образуя мощное Северо-Тихоокеанское течение, рукав 
которого достигает даже Калифорнии. Но самое главное – именно в районе Оясио находится 
один из богатейших в мире рыболовецких районов. 

То есть, пока радиоактивную воду от АЭС уносит в открытый океан. Однако через 
некоторое время эти воды вернутся – прямо к берегам Камчатки и Курил. Насколько к этому 
времени они будут радиоактивны? 

Пока есть некоторая надежда на еще одну особенность Тихого океана. В нем, 
благодаря данным течениям, между берегами Японии и США есть так называемый "Великий 
мусорный участок", состоящий из двух частей – восточной, которая поменьше и находится 
ближе к Калифорнии, и западной, в районе субтропиков. Этих мест, заполненных 
колоссальными плавучими островами, в основном, из попавшего в море пластика, избегают 
не только корабли, но и рыбы. Если значительная часть радиоактивной воды попадет сюда, 
то вернувшиеся к Курилам воды будут значительно чище. 

Второй момент зависит от того, какие именно радиоактивные элементы попадут в море. 
Период полураспада радиоактивного йода невелик – около 8 дней. А вот период полураспада 
плутония, который тоже вырвался со станции, составляет 2400 лет. Зараженная плутонием 
вода станет смертным приговором флоре и фауне региона, а это рыбные запасы, от сайры до 
лосося и красной икры, морская капуста (ламинария), дальневосточные крабы и многое 
другое. Да – у берегов Калифорнии находится еще один очаг рыбных запасов мира. 

Российские чиновники наперебой уверяют, что у нас все прекрасно. Наши рыбаки не 
ведут промысел в районе Фукусимы, говорят представители Тихоокеанского научно-
исследовательского рыбохозяйственного центра. "Что касается нашей рыбы, которую мы 
ловим в Охотском море, пока опасности нет никакой", – вторит им глава Росрыболовства 
Андрей Крайний. Но ключевое слово здесь "пока". Пока океаническое течение несет 
зараженную воду прочь от России. Но через некоторое время эта вода вернется. Насколько 
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она к тому времени сможет очиститься от радиации? Пока все, с кем мне удалось поговорить, 
включая дальневосточных ученых, отделывались общими успокоительными словами. В 
результате у меня сложилось впечатление, что этого не знает никто. 

Вот исходя из этого, мне кажется, нашим чиновникам нужно не только делать 
успокоительные заявления и мерить радиацию в Охотском море, но и думать о том, как 
смягчить возможные последствия прекращения рыболовства. Дело ведь даже не в красной 
икре и крабах – на кону возможная массовая безработица в регионе, где сегодня и без того 
весьма непростая ситуация. Это достаточно неприятная перспектива, и одними лишь 
успокоительными средствами ее не предотвратить. Хорошо бы чиновникам представить 
публике некий "план Б", учитывающий самый негативный сценарий. Ведь вся история с 
"Фукусимой" показывает, что пока именно он и становится реальностью. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  02.04.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 3684 ▼ 0, 15 

EUR 
 

40, 1980 ▼ 0, 19 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


